

LA HAÛT
ASSOCIATION

Projet journée internationale des droits des femmes le 8 mars

Thème 2025



Après les migrations importantes des espagnoles, des portugaises et des maghrébines, Oloron a continué à être une terre d'accueil pour des femmes venues de tous les horizons.

Il y 11 ans Yasmin Vandaele, colombienne, a créé au centre social La Haüt avec l'aide de Maryse Berthomé, référente famille, le collectif Femmes d'Horizon, un lieu de partage et d'échange pour les femmes oloronaises venues de l'étranger.

"On ne se l'imagine pas, mais Oloron est une petite ville cosmopolite." (Yasmin)

En 11 ans, ce sont des dizaines de femmes venant d'une trentaine de pays et de tous les continents qui y ont fait une étape. Avec des parcours différents elles nous interrogent : « pourquoi, comment arrive-t-on à Oloron, pourquoi y reste-t-on? »

En nous appuyant en toute modestie sur l'exposition Portraits de France du Musée de l'homme nous présentons quelques portraits de ces femmes « venues d'ailleurs ». Un jour, elles ont posé leurs valises ici pour participer à la vie oloronaise et du Haut Béarn, apportant la richesse de leur diversité.

Projet

1 Une exposition : environ 15 panneaux/portraits de ces femmes seront exposés au Centre Social du 8 mars au 22 mars.

2 Un concert des « Voisines », le 8 mars en soirée au Centre Social, chœur de femmes dirigé par Élisabeth Soulas qui chantent des chansons du monde en différentes langues.

Pour clôturer le concert, les « Voisines » avec toutes les femmes qui le souhaitent, chanteront « **Cancion sin miedo** », chant féministe mexicain. **Une répétition pour apprendre ce chant aura lieu le mercredi 12 février** au centre social pour toutes celles qui veulent y participer.

[Paroles de « Canción sin miedo » \(La chanson sans peur\) - Amnesty International France](#)

3 Une soirée festive : après le concert, au son de rythmes sud-américains les femmes de ce continent nous initieront à quelques danses.

4 Des petites douceurs venues de tous les horizons réalisées par les dames de l'atelier cuisine de l'EVS et du Centre Social pourront être dégustées pendant la soirée.

5 Un livret rassemblera les témoignages des panneaux de l'exposition.

Ceci est un projet nous espérons le mener à son terme dans sa totalité.

le collectif Femmes d'Horizon